

www.moises.org.co



EL 35 BALSEERO

septiembre 2024



Fundación
Madre
Herlinda Moises
Desde 1965

EDITORIAL

de Reinhold Oster y Angélica Bernal



Individualmente, somos una gota. Juntos, somos el mar. — Ryunosuke Satoro

En la Fundación Madre Herlinda Moises, tenemos la firme convicción que todos merecemos una oportunidad para prosperar y alcanzar nuestro máximo potencial. Durante 59 años, hemos trabajado incansablemente para que la comunidad de Pasacaballos y sus veredas, cuenten con espacios formativos integrales que impacten de manera positiva en sus vidas.

En esta edición N° 35, queremos compartir con ustedes nuestros proyectos y actividades que son inspiradoras para nuestros beneficiarios.

Nuestro trabajo se desarrolla de forma sinérgica,

donde cada uno de los actores de los proyectos aportan su grano de arena y hemos visto cómo nuestras acciones pueden cambiar vidas. Pero nuestro trabajo no termina aquí. Necesitamos su apoyo para seguir adelante. Juntos, podemos crear un futuro mejor para todos.

Agradecemos su lectura y apoyo continuo.

Angélica L. Bernal García
Coordinadora Administrativa

SOMOS SAL Y LUZ DE LA CASA COMÚN

Mateo 5:13-16

La sal de la tierra

13 Vosotros sois la sal de la tierra; pero si la sal se desvaneciere, ¿con qué será salada? No sirve más para nada, sino para ser echada fuera y hollada por los hombres.

La luz del mundo

14 Vosotros sois la luz del mundo; una ciudad asentada sobre un monte no se puede esconder.

15 Ni se enciende una luz y se pone debajo de un almud, sino sobre el candelero, y alumbra a todos los que están en casa.

16 Así alumbre vuestra luz delante de los hombres, para que vean vuestras buenas obras, y glorifiquen a vuestro Padre que está en los cielos.

Iluminados por el evangelio de Mateo en el capítulo 5, los jóvenes del proyecto Centinelas quieren mostrar con acciones que pueden ser Sal y Luz del mundo, en un mundo que cada día necesita de su compromiso. Ellos buscan inspirar e iluminar a otros niños y jóvenes al cuidado de la Casa Común. Le han dado valor significativo a la tierra y al cultivo de alimentos, es por eso que se han vuelto pequeños agricultores, aprendiendo a sembrar hortalizas, plantas medicinales y árboles frutales. La agricultura es una de las labores esenciales de los pueblos caribeños y está práctica está desapareciendo y esto efectivamente se

CONTENIDO

- 2 Editorial
- 3 Somos Sal y Luz de la Casa Común
- 5 Oasis de Jacquin: Alianzas que educan y transforman vida
- 6 Construyendo clima laboral positivo
- 7 Promoción y mantenimiento de la salud
- 8 Un mundo lleno de contrastes - a través del ojo de la cámara
- 11 Agradecimiento voluntariado 2023-2024
- 12 Encuentro de saberes - un espacio simbólico y significativo para nuestro territorio
- 13 Primera feria universitaria - la educación es el puente

EL BALSERO, Informativo de la Fundación Madre Herlinda Moises, Pasacaballos, Cartagena de Indias
Edición 35, 01- 10-2024

Autores: Angelica Bernal García, Jenifer Barrios Licon, Kelly Rivero Álvarez, Fabian Hernandez, Ángel José Escorcía Marrugo, Heydi Gomez Morales, Susanne Meitz, Liseth Rodríguez González

Fotos: Susanne Meitz, Kelly Rivero, Emanuel Krnjak, Laura Salcedo | Layout/Diseño: Susanne Meitz



traduce en escases de alimentos. Por eso estos jóvenes con el proyecto Huertos Urbanos quieren que las familias de Pasacaballos incluyan en sus jardines especies comestibles como las hortalizas de tomate, ajíes, pepino, ahuyamas, así como plantas medicinales y árboles frutales. Con su plan piloto, la Huerta Laudato Si, aprenden a sembrar alimentos de una manera sostenible, han cosechado sus frutos y han comido de ellos, de la misma manera pretenden que más colectivos de niños y jóvenes del territorio se sumen a esta iniciativa y aprendan a cultivar alimento y lo hagan en sus casas.

Seamos esa sal y luz que el mundo tanto necesita.

Kelly Rivero



Oasis de Jacquin

Alianzas que educan y transforman vidas

Gracias a la unión de voluntades entre la Escuela Taller Cartagena de Indias, la Fundación Madre Herlinda Moisés y con el apoyo del Rotary Club Cartagena (Rotary Internacional); aproximadamente 50 jóvenes adultos entre los 18 y 28 años de edad de las comunidades de Pasacaballos, Ararca y Santa Ana; podrán realizar una carrera técnica laboral en jardinería o cocina en las instalaciones del Centro Pedagógico Oasis de Jacquin. Permitiéndoles tener un avance en su proyecto de vida y fortaleciéndolos para el campo laboral.

"Estudiar cocina siempre ha sido mi sueño, pero nunca había tenido la posibilidad. Gracias por ayudarme a cumplir mi sueño."
Aprendiz de cocina

"La jardinería es mi pasión, el año pasado no la pude estudiar, pero ahora si voy con toda. Muchas gracias a todos los que hacen posible estos programas que nos ayudan a cumplir nuestros sueños".

Aprendiz de jardinería

Fabian Hernández





PROMOCIÓN Y PREVENCIÓN

"CONSTRUYENDO CLIMA LABORAL POSITIVO"

Desde el área de psicología La Fundación Madre Herlinda Moisés, ha dado un paso significativo hacia la mejora del ambiente laboral, al llevar a cabo un innovador taller de clima laboral dirigido a todos sus empleados. Esta jornada, que tuvo lugar el pasado 27 de julio del presente año, en las instalaciones del **Centro Pedagógico Ambiental y Experimental Oasis de Jacquin**, donde se reunió a colaboradores de distintas áreas con el objetivo de fortalecer las relaciones interpersonales, aumentar la satisfacción en el trabajo y fomentar un ambiente más colaborativo y positivo.

El taller, titulado **Construyendo Clima Laboral Positivo**, fue facilitado por el equipo psicossocial de la FMHM y lo largo de este evento, los empleados participaron en dinámicas de grupo, ejercicios de comunicación, actividades diseñadas para identificar y resolver posibles conflictos así mismo se abordaron estrategias para mejorar la comunicación interna.

Esta actividad es parte de una serie de iniciativas que la Fundación Madre Herlinda Moisés está implementando para promover el desarrollo profesional y personal de sus colaboradores. La Fundación continúa comprometida con la creación de un ambiente de trabajo en el que cada miembro del equipo se sienta valorado y motivado para contribuir al éxito colectivo.

Con eventos como este, la Fundación Madre Herlinda Moisés demuestra su dedicación a la mejora continua y al bienestar de sus empleados, reafirmando su compromiso con la excelencia y la cohesión dentro de la organización.

Liseth Rodriguez



Estos talleres educativos se

DE LA SALUD

El **Centro Medico Monseñor Rubén Isaza Restrepo**, junto con la **Corporación Universitaria Rafael Núñez**, y sus facultades de Medicina e Instrumentación Quirúrgica realizaron un trabajo educativo con el objetivo de Implementar un programa integral de promoción y mantenimiento de la salud en la comunidad de Pasacaballos, dirigido a niños y adultos para la prevención de enfermedades diarreicas, parasitarias y las producidas por vectores, como también de enfermedades crónicas no transmisibles como el cáncer de mama y de cuello uterino, mediante la prevención de educación en salud y la promoción de estilos de vida saludables, con fin de reducir significativamente la incidencia de estas enfermedades en la comunidad de Pasacaballos.

dividieron en 4 sesiones logrando sensibilizar a 77 mujeres y 21 niños, además de la educación se realizaron toma de muestra y lectura de citología vaginal a 22 mujeres, de las cuales uno arrojó resultado positivo, lo que nos permitió activar la ruta de atención con su EPS y empezar tratamiento oportuno.

Agradecemos la participación de la Corporación Universitaria Rafael Núñez en estas actividades.

Heydi Gomez





UN MUNDO LLENO DE CONTRASTES

Fotos de las/los participantes

- a través del ojo de la cámara

12 jóvenes de entre 14 y 17 años participaron en un taller de fotografía de 6 semanas organizado por nuestra fundación. Aprendieron a plasmar sus ideas, sus percepciones y sus historias en un lenguaje visual creativo. Los extraordinarios resultados se presentaron en un vernissage festivo.

En 2022, ofrecí un taller de fotografía de seis semanas para jóvenes a través de la fundación. El curso tuvo muy buena acogida, así que en este año 2024 se volvió a realizar, financiado con donativos. Como camarógrafa de formación, tengo conocimientos técnicos y buen ojo para las imágenes, y me gusta mucho trabajar con los jóvenes. Este taller teórico-práctico nos permitió observar un mundo lleno de contraste no solo en Pasacaballos, también en otros espacios como Playa Blanca, nuestro Oasis de Jacquín, el centro histórico de Cartagena y la reserva natural de La Boquilla, donde hicimos una excursión de un día a los manglares.



La gran final del taller de fotografía fue una exposición con 70 invitados en el Centro Cultural de la Fundación fue un gran acontecimiento ya que, junto a los padres, se invitó a representantes oficiales del municipio y de las universidades.

hacia el camino de la excelencia en este arte, aprender a captar momentos, lo bueno y no tan bueno de nuestra realidad, los detalles, los colores, lo pequeño.

Estas son algunas apreciaciones de nuestros participantes.

Emmanuel:

Todos estos espacios nos sirvieron no solo para desarrollar nuestras habilidades fotográficas, sino también para desarrollar nuestras habilidades humanas, pues al principio del curso todos éramos unos desconocidos y poco a poco se fue creando ese ambiente sano de compañerismo que fue ese plus para que la experiencia fuese mejor.

Laura:

Las enseñanzas han sido invaluable y nos han guiado

Mariandri:

No existen dos fotos iguales, aunque sea al mismo objeto o desde el mismo ángulo, todas son tomadas con la intención de transmitir algo diferente lo que hace a cada foto única y especial una de las cosas que aprendí de Susanne fue que cada detalle, aunque sea pequeño es capaz de transmitir cosas grandes.

Susanne Meitz

EQUIPO



AGRADECIMIENTOS VOLUNTARIADO

2023-2024

Nosotros como voluntarios del año 2023/24 queremos expresar nuestro más sincero agradecimiento por la oportunidad de haber sido voluntario en la Fundación Madre Herlinda Moises. En estos años de voluntariado contamos con una experiencia increíblemente gratificante y enriquecedora, como las clases de inglés, las actividades en el Centro Experimental Pedagógico Ambiental Oasis de Jacquin, las actividades en los diferentes proyectos con los niños, niñas y adolescentes. También tuvimos la oportunidad de conocer este maravilloso país y a su gente. Gracias a todo el equipo de la fundación por su

apoyo y orientación durante nuestro tiempo como voluntario. Nos sentimos afortunados de contribuir a la importante labor que realiza la fundación. Esperamos tener la oportunidad de seguir colaborando con ustedes en el futuro.

Muchas Gracias

Lorin, Emanuel, Luis y Nils





ENCUENTRO DE SABERES

Un espacio simbólico y significativo para nuestro territorio

El miércoles 26 de junio en el marco de las vacaciones recreativas y el programa **Circulando el Arte y el Buen Vivir**, se realizó el encuentro de saberes con la participación de los maestros Carlos Orozco, Luis Felipe Pérez y Manuel Ahumado “Tío Mañe” pero también contamos con la participación de las escuelas Cayambe de la Fundación Madre Herlinda Moises y la Fundación Puertos de Cartagena; fue toda una experiencia significativa de aprendizaje, pues los jóvenes de ambas escuelas pudieron no solo escuchar las experiencias generacionales musicales y de la tradición oral, de estos sabedores del territorio, sino que además intercambiaron saberes entre sí, haciendo de este encuentro un espacio de

formador de formadores; que al final los resultados se compartieron con los Niños Niñas y Adolescentes que asistían al encuentro lúdico de las vacaciones recreativas, una verdadera fiesta cultural y una experiencia que se debe repetir.

Agradecemos a la Fundación Puerto de Cartagena, a los jóvenes de la escuela Cayambé y a los maestros por hacer de esta actividad integral, inclusivo y festivo, un espacio simbólico y significativo para nuestro territorio, en el cual se desarrollaron procesos de revitalización y apropiación, con el propósito de proteger y promover prácticas culturales, pero también garantizando el ejercicio Democrático de las Libertades.

Ángel Escorcía



PRIMERA FERIA UNIVERSITARIA

La educación es el puente

La primera feria universitaria **"La Educación es el Puente"** se convirtió en un auténtico hito para la comunidad de Pasacaballos. Este evento innovador, celebrado en la mañana del 24 de abril, reunió a más de 700 jóvenes del corregimiento de Pasacaballos y sus zonas aledañas, brindándoles una oportunidad sin precedentes para interactuar con representantes de las principales universidades y entidades educativas de la ciudad de Cartagena.

La jornada, cargada de motivación y entusiasmo, permitió a los asistentes explorar una amplia gama de opciones académicas. Los stands informativos se convirtieron en el epicentro de la feria, donde los jóvenes pudieron obtener información detallada sobre las distintas carreras y programas ofrecidos por las instituciones presentes. Además,



los más de 26 representantes de las universidades y otras entidades, estuvieron disponibles para resolver dudas y ofrecer orientación sobre los procesos de admisión y las oportunidades de becas.

Esta feria universitaria no solo acercó la educación superior a los jóvenes de Pasacaballos, sino que también fomentó un ambiente de motivación para sus proyectos de vida. Los participantes, muchos de los cuales enfrentan barreras significativas para acceder a la educación superior, encontraron en este evento una puerta abierta hacia un futuro más prometedor.

Jenifer Barrios



¡AYÚDENOS A AYUDAR!

COLOMBIA

Fundación Madre Herlinda
Cta. Cte. 78463211085
Bancolombia

INTERNACIONAL

Sei so frei Herlinde Moises
IBAN: AT42 2040 4000 4292 5875
BIC: SBGSAT2SXXX

📍 Pasacaballos - Calle de las Flores No. 9-45, Cartagena de Indias, Colombia
contacto@moises.org.co | (+57) 312 623 06 24 | www.moises.org.co

📘 Fundación Madre Herlinda Moises 📷 @fundaciónmadreherlindamoises